



Detenidos desaparecidos **Los que saben dónde están**

El próximo 11 de septiembre se cumplirán 20 años del golpe de Estado, fecha que sólo por la pertinacia de la oposición se mantiene como día feriado. Un día en rojo en el calendario de nuestro país que para muchos chilenos no significa precisamente fiesta, sino sangre y luto.

La facilidad con que los militares se hicieron del poder tras los casi mil días de gobierno de la Unidad Popular no inhibió una cruenta represión. Veinticuatro prisioneros tomados en el palacio de La Moneda desaparecían sin que hasta la fecha se sepa su paradero. En diversas regiones del país se registraban ejecuciones sumarias y en los días posteriores muchos otros desaparecerían y serían ejecutados sin fórmula de juicio, bajo el cargo de haber sido dirigentes destacados de izquierda.

Las cárceles y los estadios empezaron a repletarse y luego se abrieron campamentos de prisioneros hacia donde se empezaron a trasladar a connotados personeros de la UP junto a modestos militantes o simples civiles que por una razón u otra, o sin ninguna, habían caído en operativos o fueron denunciados por vecinos o patrones.

Fueron los meses de la represión masiva, que duró exactamente hasta el nacimiento de la tristemente Celebre Dirección de Inteligencia Nacional (Dina) a cargo del entonces coronel Manuel



Contreras Sepúlveda, quien el 16 de Diciembre de 1973 se dirigía a un reducido grupo de hombres arengándolos con las siguientes palabras: "Ustedes han sido elegidos entre miles y miles de miembros de las fuerzas armadas para cubrir un lugar de privilegio en la lucha destinada al exterminio total del marxismo. Ustedes son los mejores que la patria puede disponer para esta lucha. En el ejercicio de este servicio tendrán carta blanca para cumplir con todas las órdenes que se les imparten". La represión masiva de los primeros meses cedía su paso a una represión selectiva, sistemática, planificada, que usaría del desaparecimiento de personas como una técnica fríamente calculada para exterminar a los opositores y provocar el terror.

No fue el único servicio de seguri-

dad que operó en este clima de terror. Junto a la DINA operaron los servicios de seguridad de la FACH y Carabineros, muchas veces disputándose los presos políticos y obtaculizando mutuamente su labor. Varios de los detenidos desaparecidos entre los años 74-76 corresponden a alguno de estos servicios y también a un comando conjunto de Inteligencia, que suponía una coordinación superior de estos servicios. Son los años en que los desaparecimientos de personas alcanzan su número más alto.

El año 1977 la situación política interna y la presión internacional obligan al régimen militar a terminar con la DINA, que es reemplazada por un servicio que supuestamente no tenía funciones operativas. Es la Central Nacional de Informaciones, CNI, creada para "producir

**Clarificar la suerte corrida por los casi mil
detenidos desaparecidos continúa siendo el mayor
obstáculo para superar definitivamente el tema de
los derechos humanos y concluir la exitosa
transición chilena**

la inteligencia que todo gobierno necesita para asegurar el orden interno de un país". Lo cierto es que a partir de dicho período no son más de cinco los desaparecimientos de personas que se registran en el país, aunque no por ello cesa la represión. Sólo que adquiere un nuevo rostro: "los enfrentamientos de los subversivos con los representantes de los servicios de seguridad", que inevitablemente terminaban con la muerte de los primeros, práctica que se extiende mucho más allá de lo cubierto por la Ley de Amnistía de 1978.

Este historial de la guerra sucia ha venido trascendiendo a la opinión pública por el amplio testimonio de muchas de sus víctimas que sobrevivieron al exterminio. También por los cada vez más abundantes testimonios de ex agentes que no han podido vivir en paz con su conciencia y que han declarado sobre el horror.

El informe de la Comisión Verdad y Reconciliación, a cargo del jurista Raul Rettig, creada por el nuevo gobierno a principios de 1990, realizó un exhaustivo trabajo que permitió establecer una verdad oficial, que no alcanzó a clarificar la suerte corrida por los casi mil detenidos desaparecidos.

Este continúa siendo el mayor obstáculo para superar definitivamente el tema de los derechos humanos y concluir la exitosa transición chilena. El Presidente Aylwin ha pedido en innumerables ocasiones el concurso de las FF.AA. para esclarecer esta verdad. Otras tantas veces ha recibido la misma respuesta: los mandos no saben. Las instituciones no asumen esa responsabilidad. Y lo más probable es que sea cierto. No puede suponerse que los comandantes en jefe de las instituciones fueran informadas acerca del destino final de los detenidos desaparecidos y sólo un pequeño sector de las FF.AA. participaran en tareas represivas.

Sin embargo, hay quienes sí saben. Son unos pocos. Aquellos que comandaron y otros que ejecutaron estas tareas represivas. Algunos son victimarios, tanto porque ordenaron como porque ejecutaron las órdenes. Otros son meros instrumentos e incluso víctimas de la maquinaria del terror. Pero todos ellos, de una u otra manera, en forma directa o por testimonios, conocen antecedentes que pueden ayudar a establecer la verdad. Unos pocos, muy pocos en realidad, han prestado tes-

timonio voluntario o forzado. Los más callan. Por astucia, cálculo o temor.

Las personas citadas en este artículo tuvieron cargos y responsabilidades que los involucraron con la práctica represiva. Sus nombres han fluido de investigaciones periodísticas, testimonios de víctimas y ex agentes, y de los numerosos procesos que lleva adelante la justicia ordinaria. No todos son culpables de delitos ni tienen las mismas responsabilidades. Lo único cierto es que todos ellos disponen de antecedentes más o menos relevantes que permitirían viabilizar el gesto que se requiere para comenzar a cerrar las heridas abiertas. Son los que saben o deberían saber. •



Manuel Contreras Sepúlveda, director de la DINA

I. Unidades militares y policiales donde hubo detenidos desaparecidos en 1973 y 1974, por regiones.

I Región

En Iquique fueron vistos por última vez personas detenidas en el Regimiento de Telecomunicaciones N°6, comandado por el teniente coronel Edmundo Jahnson Merino.

Otro lugar desdedonde desaparecieron personas fue el Campamento de Pisagua, que estuvo a cargo del Comandante Ramón Larraín Larraín.

El Jefe de la Zona en Estado de Sitio y Comandante de la VI División del Ejército era el general Carlos Forestier Haensgen.

II Región

Calama: Desapariciones ocurridas como resultado de la acción del Delegado de la Junta Militar, y encargado de "aplicar criterios de justicia", General Sergio Arellano Stark y su comitiva, conocida como la Caravana de la Muerte: Teniente Coronel Sergio Arredondo G., Capitán de Ejército Marcelo Moren Brito, Teniente de Ejército Juan Cheminelli, Sub-Teniente Armando Fernández Larios, Capitán de Ejército Sergio de la Mohotier.

El Comandante del Regimiento de Infantería Calama era el Coronel Eugenio Rivera.

Tocopilla: El jefe de la zona en Estado de Sitio era el Teniente Coronel y Prefecto de Carabineros Luciano Astete Almendras.

V Región

Valparaíso: Base naval El Belloto, comandada por el capitán de fragata Ernesto Huber Von Appen.

La provincia estaba bajo el mando del contraalmirante Adolfo Walbaum

ESTADISTICAS DE DETENIDOS DESAPARECIDOS

CLASIFICACION POR AÑO

	Prov.	Stgo.	Tot. D.D.
Año 1973	316	199	515
Año 1974	43	217	260
Año 1975	18	59	77
Año 1976	5	106	111
Año 1977	10	5	15
Año 1978	1	2	3
Año 1981	2	2	4
Año 1984	-	1	1
Año 1987	-	5	5
Total	395	596	991

CLASIFICACION POR ORGANISMO APREHENSOR

ORGANISMO	Nº VICTIMAS
DINA	283
CARABINEROS	308
EJERCITO	215
COMANDO CONJUNTO	37
INVESTIGACIONES	22
ARMADA	6
FACH	14
CNI	5
SIN INFORMACION	173

Nota: En algunos casos participó más de un organismo, por lo que las cifras no son sumables.

Wieber.

San Felipe: Regimiento de Ingenieros N°3 Yungay, bajo el mando del coronel Héctor Orozco Sepúlveda. Parte de este contingente se acantonó en la Quinta Normal de Santiago al mando de los capitanes Raúl Navarro Quintana y Mario Caraves Silva (fallecido).

Quillota: Escuela de Caballería a cargo del Teniente Coronel Sergio Arredondo González, con participación del Capitán Francisco Pérez.

Tejas Verdes: A cargo del Comandante Manuel Contreras Sepúlveda, Jefe de Zona de San Antonio. Los jefes de los campos de prisioneros de Tejas Verdes fueron el teniente Luis Francisco Carevic y el suboficial Raúl Quintana Salazar. Otros funcionarios de Tejas Verdes fueron el Capitán Erick Kossiel Hornier y el Fiscal del



El Informe Rettig no pudo clarificar el paradero de los detenidos desaparecidos

lugar, David Miranda.

Curacaví: Jefe de Tenencia de Carabineros Gerardo Arasena Longa.

VII Región

Linares: Escuela de Artillería. Director, Coronel Gabriel Del Río Espinoza, subdirector, Teniente Coronel Félix Cabezas Salazar.

Cauquenes: Comandante de Regimiento Andalién, Coronel Rubén Castillo Whyte.

Parral: Comisaría de Carabineros a cargo de Pablo Caulbier Grant. El Gobernador era el Teniente de Ejército Hugo Cardemil.

Constitución: Comisaría a cargo del Mayor Abdón García Santana. El Gobernador era el Capitán de Ejército Juan Mo-

rales Salgado.

Catillo: Retén de Carabineros a cargo del Sargento Diógenes Toledo.

Copihue: Retén de Carabineros a cargo del sargento Arnaldo Gutiérrez Aley.

VIII Región

Chillán: Regimiento N°9 comandado por el Coronel Juan Guillermo Toro Dávila.

2º Comisaría de Carabineros a cargo del Sargento Márquez Riquelme (fallecido) y del funcionario Francisco Opazo.

Retén Schleyer: a cargo del Sargento Herminio Fernández.

Lota: Retén de Carabineros a cargo del Mayor Gastón Elgueta Bahamondes.

La provincia de Ñuble estuvo bajo el mando del Coronel Juan Guillermo Toro Dávila hasta el 10 de octubre de 1973, siendo reemplazado entonces por el Comandante Cristián Fue del h o e f e r García.

La provincia de Concepción y Arauco estuvo bajo el mando del General de Brigada Washington Carrasco Fernández.

IX Región

Malleco: Regimiento de Artillería N°4 Miraflores. Comandado por el Teniente Coronel Elios Bacigalupo Soracco.

Angol: Regimiento de Caballería N°3 Húsares, a cargo del Teniente Coronel Alejandro Morel Donoso.

Cautín: Regimiento de Infantería N°10, con asiento en Lautaro, a cargo del Coronel Hernán Ramírez Ramírez.

Temuco: Regimiento de Infantería N°8 Tucapel, comandado por el Coronel Pablo Iturriaga Marchesse.

Prefectura de Carabineros bajo el mando del Prefecto José San Martín.

Base N°3 de la FACH, comandada por el Coronel Andrés Pacheco Cárdenas.

Pitrufquén: Comisaría de Carabineros a cargo del Capitán Sergio Callis Soto.

X Región

Valdivia: Regimiento Cazadores a

cargo del Comandante Santiago Sinclair Oyanedel.

Regimiento de Artillería Maturana comandado por el Teniente Coronel Jerónimo Pantoja Hernández.

Regimiento de la Compañía de Comandos N°8, con participación del Capitán Alejandro Burgos de Beer.

Retén Malalhue y Retén Lanco de Carabineros.

El Jefe de la Zona en Estado de Sitio era el General de Ejército Héctor Bravo Muñoz.

Rahue Bajo: 3º Comisaría de Carabineros bajo el mando del Capitán Adrián Fernández Hernández.

Pilmaiquén: Retén de Carabineros bajo el mando del Sargento Mario López.

Río Negro: Tenencia de Carabineros bajo el mando del Teniente José Godoy Barrientos.

Puerto Octay: Tenencia de Carabineros bajo el mando del Teniente Juan Ríos Villegas.

El Jefe de la Zona en Estado de Sitio era el Teniente Coronel de Ejército Lizardo Abarca M, Comandante del Regimiento N°4. Arauco.

XI Región

Regimiento de Infantería Motorizada N°14 Aysén, comandado por el Coronel Humberto Gordon Rubio. Participación del capitán Joaquín Molina (fallecido).

Región Metropolitana

Gral. (R) Javier Palacios, al mando del Blindado 2, fue el que comandó el asalto a la Moneda y ordenó conducir los detenidos en la operación al Ministerio de Defensa.

El Gral. (R) Herman Brady era a la fecha Comandante de la Guarnición Santiago. Ordenó el traslado de los detenidos al regimiento Tacna.

Coronel (R) Luis Ramírez Pineda. Jefe del Regimiento Tacna.

Teniente Carabineros Patricio de la Fuente Ibar, autor de detenciones en estacionamientos de la Intendencia.

Oficial de Ejército Carlos Parera Silva, segundo comandante de Boinas Negras, Peldehue.

Fuera de La Moneda fue detenido un grupo que venía del Cañaveral, los que fueron llevados a la 6º Comisaría de Santiago, carabinero Jorge Retamal Berrios.

En Paine se produjo uno de los más feroces operativos represivos, a cargo de

una patrulla militar comandada por el entonces teniente **Osvaldo Andrés Magaña**, de la Escuela de Infantería de San Bernardo. El director de éste era a la fecha **Leonel Koenig Altermatt**, quien se suicidó más tarde en junio de 1979. Los detenidos fueron conducidos al Campo de Prisioneros de Cerro Chena. Tenencia de Paine.

II. 1974. La irrupción de la DINA

El director de la Dina era **Manuel Contreras Sepúlveda**. Su ayudante era el Capitán **Alejandro Humberto Burgos De Beer**.



Pedro Espinoza Bravo

Subdirector: **Sergio Manuel Barra Von Kutschman**, capitán de fragata. En 1975 pasó a la Comunidad Inteligencia.

Subdirector: Coronel (R) **Gerónimo Pantoja**, a cargo de la unidad de microfilms.

Secretaría General: **Juan Orlando Saldías Stappung**. De esta instancia dependía la entrega de pasaportes, pasajes y la oficina InfoDetenidos, que archivaba fichas actualizadas con la información acerca de los detenidos. El jefe de esta oficina fue un suboficial de apellido **Lucero**, del que se desconocen más datos.

Estado Mayor de la DINA: **Carlos Parera Silva**, Gral. (R) de Ejército, jefe del Departamento Exterior.

Cristoph Georg Paul Willike, del Departamento Exterior.

Aldo José Briones, Mayor

LAS TEMIBLES BIR Y BIR

De la dirección de la DINA dependía la Dirección de Operaciones, que primero fue una subdirección. La Dirección de Operaciones controlaba las Brigada de Inteligencia Regional (BIR), Brigada de Inteligencia Metropolitana (BIM), Sub Dirección de Inteligencia Interior (C) y Sub Dirección de Inteligencia Exterior (D). La BIR y la BIM eran los mandos de los grupos operativos a cargo de las detenciones, interrogatorios, cárceles secretas y traslado de detenidos adonde fueron visto por última vez los

desaparecidos.

El jefe de la Dirección de Operaciones fue el teniente coronel **Pedro Espinoza Bravo**, cuando regresa de Brasil a fines de 1975, ya Coronel. Ejerce en ese puesto hasta 1977, año en que se disuelve la DINA.

La BIR

La Brigada de Inteligencia Regional era la encargada de la represión en provincias. Consta, a lo menos de los siguientes cuarteles:

Cuartel Arica, al mando de teniente coronel de ejército **Raúl del Canto**.

La Serena: desde 1977 comandado por **Mario Alejandro Jara Seguel**.

Parral: A cargo de **Fernando Luis Gómez Segovia**, quien estaría implicado en los casos de Colonia Dignidad.

Valdivia: Hasta 1976, a cargo de **Gerardo Huber** (fallecido). Lo sucede **Juan Zanzzani Tapia**.

La BIM

El primer comandante de la BIM fue Coronel **César Manuel Manríquez Moyano**, hasta 1974. Fue uno de los encargados de crear la comisión Dina en noviembre del 73

Lo sucede **Pedro Espinoza Bravo**, desde por lo menos el 18 de noviembre de 1974. Teniente coronel, instala la sede de la Brigada en Villa Grimaldi (llamada internamente Terranova). Espinoza permanece al mando de la BIM hasta marzo de 1975, cuando se va a Brasil de agregado militar. Lo habría sucedido el mayor **Marcelo Moren Brito**.

Desde noviembre de 1974, aparece como Jefe de Plana Mayor de la BIM el mayor (E) **Rolf Gonzalo Wenderoth Pozo**, encargado del aspecto administrativo de la Brigada. En febrero de 1976 Wenderoth pasa al cuartel general como encargado del Dpto de Inteligencia Interior. Su segundo en la Plana Mayor de la BIM era el detective **Eugenio Fieldhouse Chávez**.

De la BIM dependían las agrupaciones Purén, Caupolicán, Tucapel, Ongolmo, Raumen (Cuatro Alamos) y Mulchén y otras.

Agrupación Purén

Hasta diciembre de 1975, está al mando del mayor **Raúl Eduardo Iturriaga Neumann**. La agrupación Purén se dedica básicamente al PS, pero también al MIR, sobre todo en los primeros tiempos después del golpe, cuando las funciones de

cada agrupación no estaban bien definidas.

En Purén estaba el mayor (en 1973) **Gerardo Ernesto Urrich González**.

Otro operativo de la agrupación era el capitán **Germán Jorge Barriga Muñoz**. Encargado represión PS. En Marzo de 1975 Caupolicán resuelve dedicarse exclusivamente al MIR, por lo que pasa a Purén al PS.

Otro brigadista de Purén fue **Marco Antonio Sáez Saavedra**.

Otros agentes de Purén fueron el teniente **Manuel Abraham Vásquez Chahuán** y el capitán **Manuel Andrés Carevic Cubillos**.

Brigada Caupolicán

Concentró su accionar en el exterminio del Mir. Su jefe fue el mayor **Marcelo Moren Brito**, quien también integró la Caravana de la Muerte de **Sergio Arellano Stark**. En marzo del 75, Moren asume la comandancia de la BIM en reemplazo de Espinoza Bravo, que parte al Brasil.

De la Brigada Caupolicán dependen las agrupaciones **Halcón, Aguila, Tucán y Vampiro**.

Halcón. Su jefe era el capitán **Miguel Krassnoff Marchenko**.

Se dedicó a reprimir al MIR junto a **Lawrence Meires**. Participó en todas las operaciones MIR importantes.



Osvaldo Romo Mena

Halcón Uno: dirigido por **Basclay Zapata** (El Troglo) e integrado **Osvaldo Romo Mena** (Guatón Romo).

Aguila: depende de Caupolicán y era dirigida por el teniente de Carabineros **Ricardo Víctor Lawrence Meires**.

Tucán: Dirigida por el oficial de Carabineros teniente **Gerardo Godoy García**.

Vampiro: el teniente coronel **Fernando Lauriani Maturana** (Teniente Pablito) estuvo a cargo de esta agrupación.

Brigada Tucapel: Estuvo a cargo de **Juan Zanzzana**, quien luego parte a Valdivia en reemplazo de Huber.

Brigada Ongolmo: a cargo del Mayor de Ejército **Nelson Edgardo Hasse Massei**.

Brigada Raumén o Cuatro Alamos: dirigido por **Orlando José Manso Durán**, oficial de gendarmería.

Brigada Mulchén: el encargado era el teniente Guillermo Patricio Salinas Torres.

OTROS AGENTES DE LA DINA

Capitán de Carabineros en 1973, Ciro Ernesto Torré Sáez. Integra la BIM y se lo ve en Londres 38. Fue jefe del cuartel de José Domingo Cañas u Ollague. En octubre de 1974 pasa a la agrupación Purén. Capitán Luis Henríquez Riff. Perteneció a la DINA por lo menos entre 1974 y 1976. Jorge Marcelo Escobar Fuentes, perteneció a Caupolicán. Pedro René Alfaro Hernández. Cabo de Carabineros, trabajó en Londres 38. Manuel Jorge Provis Carrasco, del regimiento de Infantería de San Bernardo Juan Orlando Saldías Stappung. Se lo veía en Villa Grimaldi. Gerardo Ernesto Godoy García. Del cuartel "Venda Sexy". Francisco Maximiliano Ferrer Lima. Perteneció a la Brigada Caupolicán.

III. El Comando Conjunto

El llamado Comando Conjunto fue un cuerpo inter-ramas ilícito de las fuerzas armadas y de orden dedicada a reprimir al Partido Comunista, en especial a las JJCC. A lo menos doce personas fueron desaparecidas. El magistrado Carlos Cerdá dio a conocer antecedentes que permitirían ubicar a otras 27 personas cuyo paradero se desconoce. El ministro Cerdá encargó entonces reos (1985) a decenas de involucrados en distintos grados y con variados cargos, particularmente asociación ilícita y privación ilegal de libertad. Son los siguientes:

Italo Astete Sermini, Coronel (R) de Carabineros.

Sergio Barra Von Kutschman, Capitán (R) de navío.

Jorge Arnaldo Barraza Riveros, Inspector segundo de Investigaciones.

Julio Eladio Benimelli Ruz, Mayor de Carabineros.

Graciano Bernales Pérez, Teniente coronel (R) de Carabineros.

Juan E. Bezzemberger Schwarz, Teniente coronel de Carabineros.

Luis Enrique Campos Poblete, Comandante de grupo (R) de la Fach.

Edgar Ceballos Jones Edgar, Coronel de la Fach.

Jorge Rodrigo Cobos Manríquez, Teniente reserva de la Fach.

Marco Antonio Cortés Figueroa, Inspector de Investigaciones.

Germán Esquivel Caballero, Teniente coronel (R) de Carabineros.

Miguel Estay Reyno, Civil.

Alejandro Jorge Forero Alvarez, Médico.

Daniel Guimpert Corvalán, Teniente primero (R) de la Armada.

Federico Infante Lillo, Subcomisario de Investigaciones.

Gonzalo A. Jiménez Huerta, Coronel (R) de Carabineros.

Gustavo Leigh Guzmán Gustavo, General (R) de la Fach, integró la Junta de Gobierno.

Carlos Arturo Madrid Hayden, Comandante de Grupo (R) de la Fach.

Jorge A. Mondaca González, Oficial (R) de Investigaciones.

Raúl Enrique Montt Carvajal, Coronel (R) de Carabineros.

Manuel Agustín Muñoz Gamboa, Capitán de Carabineros.

Pablo Arturo Navarrete Arriagada, Coronel (R) de Carabineros.

Luis Rolando Pacheco Valdés, Coronel (R) de la Fach.

César Luis Palma Ramírez, Soldado primero de la Fach.

Germán Enrique Pimentel Ceballos, Comandante de escuadrilla de la Fach.

Benedicto Antonio Quiroz Reyes, Coronel (R) de la Fach.

Rubén Samuel Romero Gormaz, Rubén, General (R) de Carabineros.

Freddy Enrique Ruiz Bunger, General (R) de la Fach.

Juan Francisco Saavedra Loyola, Coronel de la Fach.

Manuel Antonio Salvatierra Rojas, Inspector de Investigaciones.

Federico Luis Smith Ibarra, Coronel (R) de Carabineros.

Otto Silvio Trujillo Miranda Otto Silvio, Civil.

Viviana Lucinda Ugarte Sandoval, Soldado segundo de la Fach.

Andrés Antonio Valenzuela Morales, Soldado primero de la Fach.

Luis Humberto Villagra Rebeco, Teniente coronel (R) de Carabineros.

Humberto Villegas, Sargento segundo (R) de Carabineros.

Mario H. Vivero Avila, General (R) de la Fach.



Miguel Krassnoff

Enrique Augusto Werner Haase, Mayor de Carabineros.

Fernando Patricio Zúñiga Canales, Sargento segundo de la Fach.

IV. La CNI

La CNI, como organismo de seguridad, dependía del ministerio del

Interior. Todas sus planillas de pagos figuraban en ese ministerio. Los ministros del Interior que la tuvieron a su mando en la época de los desaparecimientos son el general (R) César Raúl Benavides, quien luego integró la Junta de Gobierno, y Sergio Fernández Fernández, actualmente senador designado.

El director de la CNI fue Odlanier Mena, y el subdirector Gerónimo Pantoja. Posteriormente el director fue Humberto Gordon. Su Jefe de Brigada Operativa era Alvaro Corbalán Castilla. El Subdirector fue Sergio Manuel Barra Von Kutschman. Marcos Derpic se desempeñó también como Subdirector. En el Depto. de Análisis trabajaba Francisco Maximiliano Ferrer Lima. •

Fashion Hand Knitted Clothes.



Ropa fina tejida a mano.

Diseños de María Inés Solimano

Creativa combinación de puntos a Palillo y Crochet en Lanas, Linos, Sedas, Algodón.

Colores teñidos en forma Artesanal.

ROPA ORIGINAL PARA TODAS LAS EDADES Y OCASIONES

Melchor Concha 2

Bellavista altura 0500

Tel 7777257 Providencia, Stgo.